

# 入間川中だより

狭山市立入間川中学校  
令和2年9月3日号  
発行者 関根保子  
行事に向かう2学期号

## 病気になるない体を作る

9月に入り、なんとなく吹き抜ける風に秋を感じるようになりました。とはいえ、まだまだ残暑も厳しく、体調を崩しやすい時期です。季節の変わり目は誰しも体調を崩し、発熱などの症状が出やすい人もいます。今年に限っては少しの発熱でも敏感に反応したり、心配や不安が募りますね。まずは体調を崩さないよう、「栄養、運動、睡眠(休養)」をしっかりとり、規則正しい生活で病気に打ち勝つ「自己防衛体力」「免疫力」の向上に努めていきましょう。

### お話のエッセンス 学校朝会の講話 R2. 9. 1

ネット社会これでいいの？ テーマは「誹謗中傷をなくすには」という番組を見て、感じたことについてです。芸能人が誹謗中傷を思い悩み、自分の命を絶つということや、コロナ感染者に対する卑劣な書き込みなど、心を痛める出来事が起こっています。 \*以下は番組内での何人かのコメントーターの言葉

Aさん:「インターネットは匿名社会なので、何をやってもいい」という思い込みがこの世界を覆っていることが一番の問題

Bさん:「実はネットに匿名というのはない。法的手段を踏めば必ず特定できるし、たまたまばれていないだけの状態をみんな匿名だと思っているだけで、実際はばれるようなほんの小さな情報、きっかけがあれば必ず身元は判明できる。」

Cさん:「ばれる」「ばれない」「ばれなければいい」「匿名か、実名か」に関係なく、まずは自分の口から発することに自分の責任を持つ、そもそもそこからという気もします。

実は私も過去に似たような経験があります。無記名のアンケートをお願いしたとき、多数の前向きで建設的な意見があった中、がっかりするような表現のものもありました。「表現の自由」ということであればこんな言葉も許されてしまうのかと疑問に思ったものです。みなさんはそんな経験はありませんか？

匿名であるがゆえに、正直な胸の内を自由に明かすことができるという良さもありますが、「他人が聞いたり読んだりして不快に感じるような痛烈な言葉で攻撃してもいい」ということは絶対にないと思います。

やはり自分の発言は「自由」であるがゆえにそれ以上の重たい「責任」があるのではないかと強く感じました。最後のコメントーターの人は

表現・言論の自由というのは「言論の責任」を取ることに「自由に何でも言いますが必ず責任は取りますよ」ということなのではないか？

私はこの一言を聞いた時、まさに自分が感じていたものが凝縮されているようで、少しびっくりしながら、嬉しくも思いました。

さて、君たちが生きていくこれからの社会は、今以上に通信機器やネット関連のものが進化していく時代です。一人一人の情報リテラシー(活用能力)を高めていきましょう。そして、温かい心をもって人と関わっていくことで、

### どのような言葉かけをしていけば、自分の意見が相手の心に響くのか

ということを常に考えて発言できる人に成長して行ってほしいです。

君たちが決して名前を隠さなくても自分の意見を自信をもって発言できるようになれるといいなと思いました。

### 《9月後半の主な予定》

- 12(土)①②全校除草、協力を!  
③④体育祭練習、見学可
- 16(水)体育祭予行
- 18(金)体育祭準備
- 19(土)体育祭
- 23(水)生徒朝会(壮行会)  
大会前につき川中Tなし
- 25(金)~26(土)市内新人戦
- 28(月)体育祭振替休業日
- 30(水)川中タイム  
駅伝練習開始

### 《10月前半の主な予定》

- 1(木)学校朝会  
専門委員会
- 2(金)英検、眼科健診  
テスト前諸活動停止  
朝イチ学習会(~5日)
- 6(水)集金日、朝イチなし  
3年内科健診
- 7(木)中間テスト(~8日)
- 10(土)土曜授業日
- 12(月)教育実習開始
- 13(火)学年朝会、2年内科健診
- 14(水)3年4市テスト②  
2年宿泊学習(~15日)
- 15(木)3年修学旅行  
(~17日)

### 🌸臨時保護者会🌸

- 宿泊学習、修学旅行に向けて、臨時保護者会を開催します。
- 2年 9/4(金) 14:35
  - 3年 9/7(月) 14:00

## 体育祭についての

### お知らせ No.2

前号に続き、体育祭についてのお知らせをします。



- 1 体育祭プログラムは9/17（木）に配布します。プログラムに記載されている時間はあくまで予定です。前後しますことを予めご了承ください。
- 2 「参観者受付」はテニスコートとコンクリート広場の堺目付近に設置します。校庭内の保護者ゾーンでの参観を希望される方は、必ず受付をしてからご入場ください。
- 3 プログラムと併せ、「参観者用健康チェックカード」を配布します。2名の参観者氏名、健康状態をご記入の上、当日ご持参ください。この用紙の提出をもって、「保護者受付」とさせていただきます。
- 4 保護者参観ゾーンには椅子を設置しませんので、お互いに安全な距離を保ちながらご参観ください。

\*お願いばかりですみません。生徒、保護者等みんなの健康を守るための対策です。ご理解ご協力をお願いします。

\*また、家族のいない卒業生の参観はできませんので、お知り合いの卒業生が居ましたらお伝えください。

## 体育祭についてのお知らせ No.3

### ～体育祭の練習について～

- 1 本格的な練習が9/7（月）～開始します。まだ残暑が厳しい中、授業と競技練習の併行で疲労が残りやすくなります。「食事」「睡眠」をしっかりとり、いつも以上に生活のリズムを整えましょう。
- 2 全校練習や競技練習が続きます。水筒、汗拭きタオルなどは各自持参してください。また、登下校、朝部活、体育の授業、競技練習と、1日全般が体育着生活になっています。体育着の着替えがあるといいです。
- 3 コロナ感染対策として、密を避けるための集団競技の内容を大幅に変更しています。例年通りにはいきませんがご了承ください。

### ～事前準備、当日準備のご協力について～

- 1 学校運営協議会からの呼びかけで、生徒の応援席用に地域自治会のテントをお借りできました。ありがとうございます。
- 2 当日の早朝より、応援席のテントの設営と、看板の設置をおやじの会にお手伝いいただきます。おやじの会の会員以外のご都合のつくお父様方で早朝ですがお手伝いいただければ助かります。詳細は後日連絡させていただきます。

## 英検の申し込みが始まっています。

申し込みの締め切りは **9/8(火)**



遅れないようにお願いします。

次の朝会で話す予定です



## 琴線に触れる

良いものや素晴らしいものに触れて感銘をうけること

琴線とは物事を見聞きして感動するさまを、琴の糸が触れられて美しい音色を出す様にたとえた表現

いままで、何度も合唱祭を経験し、そのたびにクラスや学年、または全校の合唱に深い感動を味わうことができました。まさに、「心の琴線に触れる合唱」に出会っていたわけです。しかし、飛沫が飛ぶということで、今年は音楽の授業での合唱活動やレインボー（全校合唱）やクリスタル（有志合唱）の練習もできていません。自分のパートの音が取れていなければ自信をもって歌えず、合唱の本当の楽しさやダイナミックさを味わうことができません。今年は聞いてくださる方々が感動し、心から感銘をうけるような合唱を聞かせることができるのだろうか？と、不安を感じているところです。

しかし合唱の素晴らしさは技術的に高いか低いということより、歌う人たちの心が一つになってみんなで作り上げた合唱であるか、それが伝わるかどうかだと思います。

今年は練習時間が十分取れず、技術的には決して高くない合唱になるかもしれませんが、新しく名称を変えて立ち上げた「合唱なでしこ委員」は川中の合唱を作り上げる原動力として、やる気に満ち溢れています。その委員を生徒会や学級委員がしっかり支え、これから始まる合唱祭の練習も歌声はともかく、みんなで気持ちを一つに合わせ、今までの遅れを取り戻せるよう、頑張っていきましょう。

聞いてくださる方々の「琴線に触れる」合唱を作り上げていきたいと思いました。